



**Nombre del alumno: Arguello Tovar
Avilene Del Rocío**

Nombre del profesor: Jiménez Sergio

Nombre del trabajo: Ensayo Final

Materia: Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1 B

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de Enero del 2020

Durante este ensayo tocaremos temas vistos en el semestre, ya que, cuando hablamos de antropología nos referimos a esa ciencia que estudia los aspectos físicos y de igual manera, las manifestaciones sociales y culturales de las comunidades humanas. Por consiguiente, tenemos el concepto de Antropología médica, que estudia al hombre y a su cultura médica dentro de un contexto funcional al que se integra en sus manifestaciones físicas y psíquicas.

Introducción a la antropología médica.

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizaba hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, prácticas de la observación participante y producía un enorme volumen de escritos etnográficos, ya que ésta formaba también, parte de su práctica. El concepto "medicina" no significó jamás, una escisión completa entre ambas. Con este concepto coincidían en describir los recursos que el campesinado europeo o latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud al margen de los profesionales de la salud, o las prácticas de salud de los aborígenes en distintas partes del mundo con un especial énfasis en sus conocimientos etnobotánicos. Al mismo tiempo, durante todo el siglo XX, la sociología empírica, inicialmente en Estados Unidos y Canadá, y desde los años sesenta en Europa, desarrolló investigaciones basadas en la observación etnográfica, tanto en organizaciones relacionadas con la salud como en el ámbito de la sociología de las profesiones sanitarias, que han sido fundamentales para la constitución de subcampos de la sociología como, de la sociología de las organizaciones y de las profesiones.

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la Medicina Familiar. Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos

de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y la comunidad, con un enfoque holístico e integral. En la formación profesional del médico general se evidencia la necesidad de la integración de los conocimientos médicos y antropológicos, para lograr la comprensión, explicación e interpretación del ser humano desde una visión holística, que conlleva a la transformación de su desempeño, al brindar solución a los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, presentados en su accionar con un enfoque integral, lo que redundará en más eficiencia y pertinencia en su proceso formativo. La continuidad del perfeccionamiento del proceso de formación profesional del médico general demanda de un conocimiento bioantroposocial, con un redimensionamiento de sus modos de actuación, para brindar una atención de salud de calidad.

El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretaciones. Y las sociedades primates.

Cuando empleemos el término evolución, nos referiremos exclusivamente a lo que, en bastantes ocasiones, se denomina macro evolución, es decir, al hecho de que seres de una especie produzcan seres de otra especie por generación. Vista la evidencia de que no viven actualmente determinados seres vivos de los que encontramos restos, ni existen restos antiguos de muchos seres vivos actuales, se deduce que, en el pasado, seres de una especie han dado lugar a seres de otra especie por generación. Llevando este razonamiento hasta el final, se llega a la conclusión de que los seres vivos han comenzado a existir a partir de sustancias y reacciones químicas presentes en una remota edad de la tierra. Actualmente, sin embargo, no se emplea en ciencia la expresión «generación espontánea» para señalar el origen de los seres vivos a partir de material preexistente, y se prefiere hablar de «origen de la vida», expresión que a veces hace pensar en una explicación completa que desecha la noción de creación. Por tanto, los seres vivos no están fuera de las causas naturales y, además de ser creados, deben tener también una serie de causas segundas que les den origen.

Sistema de símbolos y significados

Tanto la antropología como la medicina modernas son «hijas de la Ilustración», son ciencias fundadas en el método positivista, es decir en un conocimiento instituido por la validez empírica de los datos y no por meras especulaciones. Así, las relaciones entre ella y otros sistemas terapéuticos, comúnmente llamados «medicina popular», «medicina alternativa» o «curanderismo», se suelen pensar en forma evolutiva. En segundo lugar, y esto es especialmente destacado cuando se habla de «medicina tradicional», se cree que estas terapias no están sujetas al cambio y la transformación, manteniéndose inmunes a la historia.

Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud la define como «La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales.», así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta. La relación médico paciente. Isto como proceso, cada encuentro da forma y complementa la obra que otros iniciaron, al tiempo que deja abiertas o inconclusas otras obras que otros, desde sus realidades intencionales y desde la propia aceptación, vendrán a continuar o bien a obstaculizar en el futuro.

Para finalizar, sabemos que mediante la antropología médica y los estudios que se han ido realizando durante la vida humana, podemos conocer características específicas y los

antecedentes que han marcado la historia misma. Es por eso, que nos hemos basado en explicar el proceso salud-enfermedad, así como los fenómenos principales relativos a la práctica médica, como manifestaciones histórico-culturales de alcance individual, familiar y social.

Bibliografía

Alonso, L. (Mayo de 2013). Sociedades primates. *Investigación y ciencia*.

Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. *Hospital Italiano*, 7/7.

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN Vol.17*, 1.

PARDO, A. (2007). EL ORIGEN DE LA VIDA Y LA EVOLUCIÓN DE LAS ESPECIES: CIENCIA E INTERPRETACIÓN. *ECRIPTA THEOLOGICA 39*, 22/22.

Serrano, S. (2003). Proceso de hominización y lenguaje. *Metode* .

Silva, D. Á. (2017). Medicina Tradicional . *Boletín CONAMED-OPS*.

Topete Lara, H. (2008). Hominización, humanización, cultura. *Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal*, 30/30.

VIRGILI, U. R. (n.d.). BREVE INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA. *MEDICAL ANTHROPOLOGY RESEARCH CENTER*, 1/7.